

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 32.
TELÉFONO N.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España: : 1'25
Extranjero: : 2'25
Dos manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
Edición de la noche

ADMINISTRACION
Plaza de Corti, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA.
Anuncios, reclamos y comunicados
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10
Núm. suelto : 5 céntos.
Id. atrasado. 10

LA SENORA
Doña Teresa Zanoguera y Covas
DE FUENTES
Falleció en la villa de Lluçmajor el día 24 del actual á las diez de la mañana
Después de breve y penosa enfermedad
Q. E. P. D.
Su esposo, hijos, padre político, hermanos, tíos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y asistir al funeral que en sufragio de la misma se celebrará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia de Palma el día 28 del actual á las diez y media, en lo que recibirán especial favor.

COLABORACION
Historia que parece cuento

Carmen era una señorita muy linda: alta, esbelta, de rubia cabellera, semejante á una cascada de oro, de ojos negros y grandes, de un negro brillante y tan bien rasgados, que Carlos no pudo menos de fijarse en ellos y quedarse perdidamente enamorado de su gentil dueña, cuando por primera vez, vieron los suyos tal dechado de perfecciones, que fué una tarde, á la salida de una función religiosa en la iglesia de San Luis, de Madrid. Cuando poco después fué presentado nuestro enamorado manco á la encantadora dama que le había sorbido el pensar, quedó aun más asombrado de las prendas morales de la joven, que de su muy notable hermosura física.

Pocos meses después, el afortunado mozo se unió para siempre con aquella bonita muchacha á quien el primer día había entregado su corazón.
Los jóvenes desposados decidieron ir á pasar á Cuba los primeros meses de su feliz y ansiadísimo estado por tener Carlos en aquella tierra algunos intereses que vigilar.

Pero, después de haber pasado allí algún tiempo, saboreando la suprema dicha de los que se aman, la fortuna, que tan pronto desparrama sobre los mortales goces sin cuenta, como amarguras sin fin, quiso que la salud de Carmen sufriera notorio quebranto originado en parte por las intemperancias de aquel clima abrasador. Visto lo cual, el desconsolado esposo decidió trasladarse de nuevo á Europa, por ver si con ella recobraba su divina compañera el más precioso don de la tierra, cual es la salud, sin la cual no hay dicha posible.

Y como escogiera á París para lugar de su permanencia, llegaron á dicha ciudad á principios de Diciembre, alquilando un hotelito, donde se instalaron comodamente, con el propósito de pasar allí la estación invernal.
Cuidados de los solícitos y terneros médicos de Carlos y todos los esfuerzos de la ciencia, la joven enferma no experimentaba ninguna mejoría.

Estaba triste, muy triste y sumamente delgada y demacrada, por todo lo cual, el joven esposo sufría lo que es fácil adivinar, viéndola padecer de tal modo y perder fuerzas de día en día sin que le fuera dado proporcionarle ningún alivio. La terrible anemia iba invadiendo rápidamente el delicado cuerpo de la joven.
Las huellas del mal que la consumía iban imprimiéndose energicamente en su hermoso semblante. Carlos hubiera dado toda su fortuna (que no era escasa) por ver sonreír á su querida compañera, pero Carmen que antes de su enfermedad, tenía posada siempre la sonrisa en los labios, no se reía ahora nunca, lo que apesadumbraba mucho á su desventurado esposo.

Una noche despertóse Carmen, gritando de pronto: —¡Carlos! ¡Carlos! ¡Júrame que si me muero no permitirás que me sepulcan en tierra extranjera.
El afligido esposo la repuso: —No hables así querida mía, te lo suplico; me haces mucho daño. —Vivirás, pero si

Dios dispusiera otra cosa, te juro que te llevaría á nuestra madre patria... ¡te lo juro!

En los últimos días de Febrero de 1898, hallándose el maestro en su amplio salón de peluquería hacia las ocho de la noche, vio entrar por la espaciosa puerta á un joven embozado en una airosa capa española, que aproximándose á él le dijo con acento extranjero: —¿Etes-vous coiffeur? —¿Es usted peluquero?

Este con la sonrisa profesional en los labios, le contestó: —Pars servir á usted, caballero. —¿Tendría V. inconveniente en venir conmigo á peinar á una señora que vive muy cerca de aquí? —¡Oh, no señor! ninguno. Con mucho gusto caballero. —Entonces, andando.

Al llegar al piso tercero de una casa de excelente apariencia, detúvose el ascensor bruscamente; salieron de él los dos hombres y el desconocido sacando una llave de su bolsillo, abrió y entró, dirigiendo por vez primera la palabra al maestro, desde que hubieran salido ambos de la peluquería para decirle: —Pase usted á prisa: Después de haber atravesado el recibimiento, penetraron en una pieza soberbiamente amueblada, con multitud de luces colgadas en todas partes.

Hacia en medio del salón hallábase una señorita joven y muy bonita, de grandes ojos negros, tan grandes y tan tan fijos que parecían de porcelana, pálida como si toda la sangre hubiese abandonado sus venas, y en una postura rígida de maniquí, estaba sentada en un ancho sillón.
Una hermosa y abundante cabellera rubia como una cascada de hilos de oro, caía en ondas delicadas sobre su elegante matinee de seda, color Isabel.

El maestro se inclinó saludando respetuosamente y dijo: Ya sé que me estaba aguardando la señorita; pero ya estoy á sus órdenes.
La dama no respondió ni siquiera con un movimiento de cabeza.
Y el maestro pensó para sí; es un poco orgullosa, callemos.
¡Había visto y peinado á tantas rubias, morenas, calladas, habladoras, sencillas y orgullosas, que nada le sorprendía y acertaba á portarse como era conveniente; bien mostrándose mudo, como si lo fuera de nacimiento, ó bien desplegando toda su elocuencia profesional, que no era escasa, ni superflua.

Lo primero que hizo el artista, según su costumbre, fué tomar suavemente en sus manos la rubia cabellera y exclamar con estudiada ingenuidad: —Nunca he visto cabellos tan hermosos como los de la señorita.
Las menos comunicativas hubieran dado las gracias, con una sonrisa; ésta nada.
Así es que vista la obstinación con que la misteriosa dama esquivaba el entrar en conversación con el peluquero, este, decidióse á hacerla hablar; diciéndole: —¿Qué peinado he de poner á la señorita? ¿De calle ó de soirée?

Al oír esto, acerbóse al caballero vivamente y dirigiéndose al peluquero, le dijo: —¿Peinado de soirée? y luego agregó tomando cariñosamente la mano á la dama: —Te aburres, hija mía? Pronto irás comprendiendo el francés.

—Ahora me explico su silencio, pensó para sus adentros el artista —no sabe el francés.
En cuanto al joven, sin preocuparse de la presencia del peluquero, refería á la señorita (que no era otra que su esposa) las visitas que había hecho en el día. —Has de saber, decía, que fui á hacer una visita á Arturo, desde allí fui á casa de Argumoso de la Fuente; este tunante ha encontrado aún un pretexto para no devolverme mi dinero.
Al entrar tropecé con Mercedes, nuestra compatriota, que nos convidaba á comer; la dije que era imposible, que hoy no podía ser porque estabas algo... Un grito de terror lanzado por el peluquero que dió un salto hacía atrás, interrumpió la narración.

—¿Qué hay? ¿Qué tiene V? —dijo precipitadamente el caballero.
Con el rostro lívido y la voz temblorosa el peluquero balbuceó: —¡Dios mío! le he tocado la frente... señor... está fría... muy fría.
Lleno de rabia, el marido respondió con autoritario ademán: —¡Cállese V. y siga su tarea.
Pero como el horroizado maestro vacilaba, dominado aún por la impresión que acababa de recibir, el desconocido se enfadó.
—¡Ea, pues! ¿Quiere V. concluir pronto ó quiere V. que le haga conocer la fuerza de mi temple?
Esta amenaza intimó al peluquero que se apresuraba á tomar las de Villadiego, cuando el caballero le detuvo con un gesto: Tome usted, le dijo, 50 francos por su trabajo, pero antes de salir de esta casa júreme usted no decir nada de lo que ha visto, y además que volverá V. el sábado... ó sino —agregó sacando un revolver y poniéndole el cañón en el pecho— le mato.

El peluquero que no tenía más que un deseo; huir cuanto antes de aquella casa misteriosa, hizo el juramento que se le pedía y echó á correr como alma que lleva el diablo.
Tres días más tarde, al oscurecer, se renovaba la misma escena. El peluquero, cada vez más aterrado no podía dominar su excitación nerviosa, que le tenía inquieto y fuera de sí.
Tenía siempre delante, muda é inmovil, la imagen de aquella extraña mujer de los ojos de porcelana. ¿Era una muñeca ó una muerta? Muñeca, no, por que aquél rostro tan frío, que había tocado, tenía una piel muy suave. ¿Era una muerta entonces?... No pudo contenerse por más tiempo y se lo contó todo á su mujer.

ven y simpático esposo, el peluquero arrepiñose profundamente por haber violado su juramento.
Al día siguiente el cuerpo de Carmen era conducido á la estación, para que, acompañado de Carlos, fuera trasladado á Madrid.
Esta es una historia verdadera, que lei en no sé que periódico parisién, hace ya mucho tiempo.

UN INVENTO
El correo eléctrico

No hace muchos días, y en sitio próximo á Madrid, se han realizado las experiencias privadas de un invento, llamado, sin duda, á naturalizarse en estos tiempos, en que la economía y rapidez en todo, y singularmente en los medios de comunicación, se tiene en tan grande como justo aprecio.
El correo eléctrico denominalo su autor, los hombres de ciencia que asistieron á las pruebas del mismo reconocieron su indiscutible ventaja y utilidad.

En una línea telegráfica de 750 metros de longitud, con un tendido de dos alambres paralelos, vimos los concurrentes á dichas experiencias funcionar un aparato que llevaba una velocidad incalculable, por tener que contar la corriente casi en el momento mismo de darla, á causa de la poca extensión de la línea.
Calcula el inventor, cuyo nombre omitimos á ruego del mismo, hasta que verifique las experiencias públicas, que rovestirán cierta solemnidad, que el aparato definitivo alcanzará una velocidad de 320 kilómetros por hora y podrá conducir con las mayores garantías hasta 1,000 pliegos de una vez, cuyos pliegos podrán contener extensos escritos comparados con los telegramas, que remitimos por el aparato indicado, aventajarán en perfección á los telegramas por los defectos de transmisión que estos contienen, muchas veces á causa de los aparatos telegráficos, y resultarán más económicos que éstos.

Seguros estamos que después de las experiencias el correo eléctrico será debidamente apreciado por algunas naciones que lo exploten para su uso y provecho.
El inventor, que es un distinguido hombre de ciencias, competente como pocos en asuntos de electricidad, verá así recompensados sus trabajos y esfuerzos.

ACTUALIDAD
Noticias de París

París 22.
Mejoría de Rostand
El poeta Rostand ha experimentado una notable mejoría.

Principa mordido por un perro rabioso
El joven príncipe de Hohenlohe, nieto del caniciller de Alemania, ha ingresado en el Instituto Pasteur á consecuencia de haber sido mordido en Cannes por un perro rabioso. Así lo dice Le Figaro.

Premio del Kaiser
El emperador de Alemania, según Le Matin, ha abierto un concurso internacional, y ofrece un premio de 125,000 francos al constructor del automóvil militar que sea más práctico y útil.

Indulto de Cristiani
Créese que en el Consejo de Ministros que se celebrará mañana quedará firmado el indulto del barón Cristiani que sufre al presente condena por haber agredido con un bastón al presidente de la república Mr. Loubet, en el Hipódromo de Auteuil.

La Mi-Careme
Con un tiempo hermoso se ha verificado la fiesta de la Mi-Careme.
La comitiva de lavanderas, vendedoras de los mercados y estudiantes, ha recorrido los boulevares en medio de una gran multitud de curiosos, bajo una copiosa lluvia de confetti y de serpentinas.

Su primer parada la hizo la comitiva frente al Eliseo.
El presidente de la república y Mad. Loubet se asomaron á un balcón de la

avenida Marigny, siendo respetuosamente saludados por la multitud.
No ha ocurrido ningún incidente.
El presidente en su pueblo
El presidente de la república, Mr. Loubet, salió ayer de esta población para trasladarse á Montelimar.
El viaje es de carácter exclusivamente privado.
Mr. Loubet regresará el lunes ó martes á París.

Lo del Transvaal

El socorro de Mafeking.—Evacuación de Klipdam.—Plumer amagado
Londres 24.—El general Methuen, si está bien informado el corresponsal del Daily News en Warrenton, va á hacer todo género de esfuerzos para flanquear las posiciones de los boers en Fourteen Streams, cruzando el Vaal por el Este, á poca distancia de aquéllas.
También por despacho expedido el 22 desde warrenton se sabe que los boers han evacuado á Klipdam y Winsorton, sin duda con objeto de reforzar los núcleos de burghers, amenazados ahora por los ingleses.

En telegrama expedido desde Lourenzo Marques, y con referencia á informaciones recibidas de Petroria, anuncia el corresponsal de Daily News que el comandante boer Elloff se prepara á envolver la columna del coronel Plumer cerca de Gaberones.
Aquí, en Londres, lo que más preocupa á cuantos dedican su atención á los incidentes de la guerra, es la peligrosa situación de Mafeking, de donde no se reciben noticias directas hace días.
Se tiene ya la arraigada convicción de que las tropas de la Rhodesia no se hallan en condiciones de socorrer á la ciudad sitiada, y se cree que el coronel Plumer se ha visto obligado á retroceder á Gaberones ó á las lagunas del río Ocedrillo.

Es probable que cuando renueve sus tentativas sea tarde, ya para reanudar los esfuerzos del coronel Baden-Powell.

Lor boers en el Natal.—Apresios para la defensa
Según el corresponsal del Morning Post en Ladysmith, los boers ocupan la cadena de Biggers-Berg, desde Sunday Glenh hasta Beitli.

Sus avanzadas se hallan en Warchbank y Merani, y sus patrullas avanzan hasta Wessels-Nek.
Tienen instalado un campamento en Onethre Hill, otro cerca de Glencoe y otros más pequeños hacia Dundee.

El depósito de provisiones se encuentra en Dannhauser, á diez millas al Norte de Glencoe.
Para la defensa del paso de Van Reenen han empleado los burghers cuatro cañones. Los desfiladeros de Tintwa y Olivier-Hoek se hallan también fortificados.

Una columna de 300 hombres con dos cañones, que había avanzado hasta la frontera de la Zululandia, ha recibido la orden de replegarse á Laings-Neek.
El general Oley, ya completamente restablecido, se encargará del mando de la división Lyttelton.

Kitchener de regreso.—El viaje de Milner.—La pacificación de Orange.—Los boers animosos.—Clemenis y Gatacre
Desde Bloenfontein anuncia el corresponsal del Daily Mail que lord Kitchener regresa al cuartel general de lord Roberts, tal vez para preparar el nuevo plan de campaña.

Por despacho de la Ciudad del Cabo que publica el mencionado periódico, se sabe que el gobernador de la Colonia, sir Alfred Milner, ha partido para Burghersdorp, á fin de estudiar la situación de las comarcas del Norte.

Según el corresponsal del Daily Telegraph en Bloenfontein, va avanzando paulatinamente la obra de pacificación en las comarcas meridionales del Estado libre; pero aun se halla más de la mitad de los habitantes resuelta á combatir.

M. Fraser, al decir del corresponsal del Daily News en Lourenzo Marques, ha sido nombrado administrador de Bloenfontein.

Los boers confían en retrasar indefinidamente el avance de los ejércitos británicos hacia el Transvaal.
Han sido llamados nuevamente á filas los burghers de las comarcas del

Nuestra Información

De Hacienda

La Dirección General de la Deuda Pública ha autorizado esta Delegación de Hacienda para la admisión de los cupones del 4 por ciento interior del vencimiento de 1.º de Enero último, emitidos por conversión de los títulos de Deuda exterior; evitándose con ello tener que remitir dichos valores a Madrid para su cobro.

Se ha recibido en esta Delegación los nombramientos de Administrador Subalterno de propiedades del partido de Manacor expedido a favor de D. Andrés Salom y Coll y del partido de Inca a favor de D. Jaquín Gilibert.

Tarifa de los precios de venta de las labores que constituyen la Renta de Tabacos, que ha de regir desde el día 1.º de Abril del año actual, formada en uso de las facultades concedidas al Ministerio de Hacienda, por el artículo 1.º de la Ley de 18 del corriente mes, a saber:

Finos.—Superior, paquete de 125 gramos 2'00 pesetas; Suave, id. de 125 id. 1'75. **Entre finos.**—Habano, paquete de 50 gramos 0'60 pesetas, id. de 25 id. 0'30. Habano y Filipino, id. de 50 id. 0'60, id. de 25 id. 0'30.

Comunes.—Suave, paquete de 25 gramos 0'20 pesetas. Suave especial, id. de 25 id. 0'20. Fuerte, id. de 25 id. 0'18. **Hebra común.**—Paquete de 50 gramos 0'40 pesetas.

Manojos de hoja virginta.—Paquete de 500 gramos 3'00 pesetas. **Rapé.**—Bote de 125 gramos 1'50 pesetas, id. de 100 id. 1'20, id. de 50 id. 0'60, id. de 25 id. 0'30. **Polvo.**—Por cada 10 gramos sin envase 0'05.

Cigarros
Fariar.—Superiores, cajita de 50 cigarros 12'50; cigarro 0'25 pesetas. Finos, id. 0'20.

Peninsulares.—Finos, cigarro 0'20 pesetas. Marca grande, id. 0'15. Marca chica, id. 0'12 1/2.

Comunes.—Entre finos, id. 0'06 pesetas. Fuertes, id. 0'04.

Cigarrillos

Superiores.—Cajetilla de 25 cigarrillos 0'45 pesetas. **Finos.**—Cajetilla de 25 id. 0'30 pesetas.

Emboquillados rusos.—Cajita de 20 id. 0'55 pesetas.

Largos.—Abiertos, cajetilla de 25 id. 0'65 pesetas. Cerrados por un extremo, id. de 25 id. 0'65.

Cortos.—Abiertos, cajetilla de 25 id. 0'45 pesetas. Cerrados por un extremo, id. de 25 id. 0'45.

Sistema abadie.—Cajita de 25 id. 0'55 pesetas. **Entre finos.**—Macito de 15 id. 0'10 pesetas.

Comunes.—Macito de 8 id. 0'05 pesetas. **Comunes en hebra.**—Macito de 8 id. 0'05 pesetas.

El cargamento del vapor «Madeleine»

Han sido descargadas del vapor francés *Madeleine*, que como saben nuestros lectores fue víctima de un voraz incendio, unas doscientas toneladas de su cargamento de nitrato de sosa, para la importante casa de comercio de esta ciudad *Alzamora Hermanos*.

Esta mañana ha fundeado en nuestro puerto el vapor griego *Leonidas* que trasbordará el resto del cargamento de salitre del vapor incendiado.

Aun se ignora lo que el armador del *Madeleine*, se propone hacer del citado buque.

En la Audiencia
La causa de hoy

Presidido por el Sr. Sánchez Oteruelo esta mañana se ha visto el juicio oral de la causa seguida contra Sebastián Nadal y Juan, por lesiones inferidas al vecino de San Lorenzo José Riera.

El teniente Fiscal Sr. Corral solicitó para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, acesorias y costas correspondientes.

El abogado D. Gerónimo Pou entendió que su defendido al inferir las heridas al Riera fue en defensa propia y por tanto solicitó la libre absolución.

Las vistas de mañana

A las diez y media de mañana se verá el juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Francisco Mir Rueda, acusado del delito de hurto de higos y uvas a un vecino de Marratxi.

E. Fiscal Sr. Corral sostendrá la acsi-

sación y la defensa correrá a cargo del letrado Sr. Guas.

Seguidamente se verá ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial el incidente promovido en los autos sobre alimentos provisionales procedentes del juzgado de primera instancia de esta ciudad promovido por D.ª Josefa Lopez Cañellas en el concepto que usa contra D. Juan Rigo y de los Reyes.

El Abogado D. José Alcover defende rá a la primera.

Atentado
Ayer el vecino de la ciudad de Felanig Bartolomé Pou Artigues, de 19 años soltero, Labrador disparó dos tiros de arma de fuego en la calle de la Roca contra sus vecinos Juan Manera Rigo (a des Cavalis, Sebastián Obrador Más (a Pintal y Pedro Obrador Más.

Este último fué herido por uno de los proyectiles, quedándole incrustado en el muslo izquierdo.

El autor de los disparos fué detenido ayer mismo por la guardia civil.

Se ignoran los móviles de este atentado.

Viaje eficaz
En el vapor correo ha salido esta tarde para Barcelona nuestro amigo don Emilio de la Cuadra.

Parece que su venida no resultará infructuosa para la compañía que representa ni para nuestra isla; pues nos consta que además de dos carruajes que debe remitir para particulares, se colocarán otros dos para el servicio público de viajeros entre esta capital y la villa de Sansellas y ocho de esta misma clase destinados a servir las importantes poblaciones de Soller, Andraitg y Santañy, por una compañía que va a constituirse en Palma.

El señor de la Cuadra se lleva todos los datos necesarios para calcular y remitir a vuelta de correo, un proyecto completo de los modelos apropiados a cada uno de los indicados servicios con el precio y condiciones de pago.

Celebramos el satisfactorio resultado obtenido por el señor de la Cuadra y no dudamos que el país lo celebrará con nosotros pues todo lo que tienda a facilitar las comunicaciones, representa un gran paso en el aumento de la riqueza pública y en la comodidad de los particulares.

Junta de protección al soldado.

Según ayer anunciamos, anoche se reunió la Junta de Protección al soldado en casa de su presidente, el canónigo D. Matías Compañy.

La Junta se enteró del estado demostativo de los gastos ocasionados durante este mes y de la siguiente comunicación remitida al Sr. Compañy por el alcalde de Felanix:

«M. I. Sr.: Tengó el gusto de poner en su conocimiento que el Ayuntamiento que me honra con su presidencia, en sesión de ayer acordó conceder a V. S. un vote de gracias por la actividad, benevolencia y generosidad con que ha recibido y obsequiado a los repatriados mallorquines, como Presidente de la Junta de protección al soldado, a la cual espero se dignará hacer extensivo el agradecimiento que esta Corporación le tiene por tan laudable y filantrópica empresa.—Dios guarde a V. S. muchos años. Felanig 25 de Marzo de 1900.—El Alcalde, Antonio Cruellas.»

La Junta hizo constar en acta el agradecimiento con que se ha recibido dicha comunicación.

Se acordó que se imprimiera una memoria de los hechos realizados por la junta desde su fundación hasta que dé por terminadas sus funciones.

El trabajo se encomendó al secretario de la asociación D. Antonio Peña, quien leyó parte de su memoria la que está escrita en estilo sencillo y claro y con profusión de detalles.

Noticias del gobierno

Como a pesar de las reiteradas órdenes dadas por el gobernador se obstinan algunos en no respetar la veda, aquel ha impuesto hoy sendas multas de 25 pesetas a siete vecinos de María y a uno de Sineu, que le han sido denunciados por la guardia civil de Santa Margarita, pues se hallaban cazando en un predio sin permiso del propietario.

—El gobernador civil Sr. Alvarez Seireix ha sido nombrado presidente del Círculo de Obreros Católicos de esta ciudad, por cuya merecida distinción le felicitamos cordialmente.

—Ha sido nombrado alcalde del ayuntamiento de Alaró D. Juan Pascual Salom, que desempeñaba el cargo de primer teniente de alcalde.

—El Sr. Gobernador ha remitido a informe de la comisión provincial a los efectos de declaración de utilidad pública para expropiación forzosa el proyecto de alineación y rasante de la plaza del Arrabal y calle de Castañer de Soller.

—Ha desestimado el recurso y confirmado la multa impuesta por el delegado en Menorca al alcalde de Villacarlos

por no haber impedido que el cadáver de un niño fallecido de difteria fuera conducido al cementerio a hombros de otros cuatro con el ataúd abierto.

—Se ha pasado una comunicación al alcalde de Son Servera para que lleve a cabo con toda prontitud las obras de ensanche y reparación del cementerio.

—Por el correo de hoy el Sr. Gobernador civil ha enviado al ministerio de la Gobernación la solicitud en que con toda verdad el Sr. Alcalde de Formentera expone la misera situación de aquellos vecinos, rogando al propio tiempo al gobierno se sirva atender en lo posible aquella petición provista de gran fundamento por ser verdaderas las desgracias que relata y la miseria y la epidemia que allí se padecen.

Prisioneros filipinos

Hoy hemos visto las listas completas de los repatriados llegados a Barcelona en el *Isla de Luzón*.

Además de los nombres que publicamos ayer encontramos los siguientes al parecer mallorquines:

D. Lorenzo Sabater y D. Lorenzo Nadal religiosos.

D. Antonio Nadal y señora administrador de Hacienda.

Juan Vila, Andrés Canals y José Cardona.

Es muy probable que mañana a bordo del vapor *Cataluña* lleguen a esta ciudad.

Mosaico de D. P. A. Peña

Nos ha obsequiado con el tercer tomo de su *Mosaico* que recientemente ha salido a luz, nuestro respetable amigo don Peiro de Aloántara Peña y Nicolau.

Forma un volumen de unas 250 páginas, y comprende una colección de cuentos en mallorquin. Con muy buen acuerdo en nuestro concepto, el Sr. Peña en este tomo ha desistido de dar la versión castellana, pues como dice en el prólogo, resulta sumamente difícil la traducción de los modismos mallorquines que tanto abundan en estas composiciones populares y que precisamente constituyen uno de sus mayores encantos.

Los variados conocimientos del señor Peña, puestos al servicio de su inspiración y delicadeza de sentimientos dan a las obras del veterano poeta tal atractivo que difícilmente puede suspenderse la lectura hasta terminar el libro.

Así nos ha sucedido a pesar de que no era la primera vez que saboreábamos las bellezas de la mayor parte de sus composiciones, no hemos podido dejar de la mano el libro hasta después de haber leído su última página.

La sana moral que en todas ellos campea, es otra de las circunstancias que recomendamos todos los trabajos literarios del Sr. Peña.

Felicidades a nuestro buen amigo a quien quedamos profundamente agradecidos por la atención que con nosotros ha tenido.

Ibiza contra Mallorca

En uno de los últimos números del *Correo de Ibiza* que hoy hemos recibido, leemos una exposición dirigida por el Ayuntamiento de aquella ciudad al Ministro de la Gobernación, en súplica de que se desligue a la isla de Ibiza de los lazos que la unen con Mallorca, ya que de esta unión sale perjudicada la pequeña balear en beneficio de la balear mayor.

En la instancia se mencionan multitud de razones en apoyo de esta petición, siendo la principal la de que los Ayuntamientos de Ibiza contribuyen a los gastos de la provincia sin disfrutar los servicios provinciales.

Obra nueva

Hemos recibido un ejemplar del *Sumario alfabético* del libro que con el título de «Reconstitución y Europeización de España», ha publicado el Director de la Liga Nacional de Productores.

La obra se vende a 6 pesetas en Madrid y a 6'50 pesetas en provincias; debiendo dirigirse los pedidos a D. Benito G. Mur—Barquillo, 3 Madrid.

Del mar

Procedente de Tarragona a las nueve de esta mañana ha fundeado el vapor griego *Leonidas*.

—Esta mañana ha fundeado procedente de Ciudadela el pailebot *San Sebastián*.

—Brevemente se hará a la mar con destino a Valencia el laud *San Asinio*.

—Ha sido colocada la chimenea de proa del cañonero *Vicente Yañez Pinzón*.

—A las cinco de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor correo *Belver*.

La atracción de una hermosa cara permaneciendo cerrada la boca, desaparece por completo cuando, al abrir los labios, se ven unos dientes sucios y encías inflamadas. El Odo!, conservando pura la boca, fortalece las encías y embellece los dientes.

Inspector: En un Colegio de pensionistas se necesita uno ya sea un Sr. Sacerdote, ya sea un seglar. En el Centro de anuncios informarán.


SÉPTIMO ANIVERSARIO
del fallecimiento de
D. Baltasar Cortés y Valleriola
FALLEIÓ EL 29 DE MARZO DE 1893
R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán el jueves 29 de los corrientes de seis a doce de su mañana en la capilla de San José de la parroquial iglesia de Sta. Eulalia, serán aplicadas en sufragio de su alma.


Primer aniversario
del fallecimiento de
D. JUAN FERRER OLIVA
PROCURADOR
E. P. D.
La familia del finado suplica a sus amigos y conocidos le encomienden a Dios y asistan al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrará mañana de nueve a doce en la capilla de la Animas de la parroquial Iglesia de Santa Eulalia.

roeste de Orange, que se hallan en sus celdas de licencia temporal.

Habrán de incorporarse a las fuerzas que operan en el territorio del Transvaal.

Los generales Clements y Gatacre se unieron el día 22 en Donkers-Pont.

Los ingleses de burlas
Dando por sentado que el presidente Krüger ha anunciado la toma de Londres por los rusos muchas gentes de aquí se ríen de la candidez de los boers, y de los recursos a que los gobernantes apelan para mantener vivo el entusiasmo por la lucha.

Jefes ingleses sorprendidos.—Un muerto y dos heridos.

Londres 25.—Según despacho expedido desde Bloenfontein por el general Roberts, ayer 24 ocurrió un incidente desgraciado.

Dos tenientes coroneles, un capitán y un teniente fueron a caballo hasta unas ocho o nueve millas de distancia del campamento de Modder River sin llevar más escolta que unos cuantos soldados de caballería.

De pronto fueron atacados por un grupo de boers, que hizo contra ellos algunos disparos de fusil.

El teniente quedó muerto y los tenientes coroneles y el capitán resultaron gravemente heridos.

Un soldado recibió también una herida leve.

Uno de los oficiales heridos agitó un pañuelo, y acercándose entonces los boers, prestaron a los ingleses toda clase de auxilios, conduciendo los heridos a una granja próxima, donde los cuidaron durante toda la noche.

NOTICIAS

España y Extranjero

La reforma de la policía

El ministro de la Gobernación tiene muy adelantado el estudio de la reforma de la policía, que ultimaré en cuanto las Cortes se abran.

Victoria de pavía

Paris, 23.—Por un cablegrama que ha recibido el señor Agoncillo se sabe que el general filipino Pavia ha derrotado a las tropas norteamericanas en los alrededores de Cubat, habiéndose apoderado de la población. Los jefes yankees se han vengado fusilando a treinta pacíficos habitantes de la provincia mencionada.

Son objeto de continua vigilancia las familias de los cabezallas Aguinado y Leiva, que se encuentran en Manila, donde se les prohibe toda comunicación con el exterior.

Donativo grandioso

Madrid, 24.—El Ayuntamiento y la Diputación de Pamplona han dado las gracias en términos afectuosísimos, a una ilustre dama de Sevilla, que reside en París, por su donativo de cuatro millones de francos con destino a la construcción de un hospital modelo.

Dicho hospital se construirá en las afueras de la población y será una obra maravillosa.

D. Carlos y su hijo

El *Correo Español* se declara autorizado para regar todo lo que decía el telegrama de Venecia comunicado por la Agencia Reuter, referente a D. Carlos de Borbón.

De manera que según el periódico oficioso

del pretendiente no es cierto que haya renunciado a la nacionalidad española, ni a sus derechos sobre España, es decir, que tampoco abdica la corona a favor de su hijo.

Piratas españoles

Los tripulantes del vapor francés *Galatz* que el día 18 encalló cerca del cabo de Gata, han referido al llegar a Marsella que dos horas después del accidente el buque fué asaltado por 250 piratas españoles, que se entregaron a un verdadero pillaje, apoderándose de cuantos efectos encontraron a bordo.

Añaden los tripulantes que milagrosamente se salvaron de ser asesinados.

El comandante del *Galatz*, Mr. Rolland, ha reclamado del gobierno español, por conducto del cónsul francés en Almería, el castigo de los culpables y una importante indemnización.

Los anarquistas indultados

Barcelona 23.—La Comisión revisionista de Montjuich ha recibido el siguiente telegrama del ministro de la Guerra:

«Los trámites reglamentarios a las instancias en los penales donde sufren condena, y la diseminación en que se hallaban, han retardado el cumplimiento de la voluntad de la Reina. Están ya dadas las órdenes en el ministerio de la Gobernación por lo que respecta a los que se hallaban en los presidios de Burgos y Puerto de Santa María. Se ha pedido al ministerio de Marina un barco que recoja a los que se encuentran en Melilla, Alhucemas, el Peñón y Chafarinas, y los lleve a Barcelona, a disposición del gobernador civil de la provincia.»

Muerte de un pintor

Alicante 23.—Esta madrugada ha fallecido el insigne pintor alcaño, Lorenzo Casanova, compañero de Fortuny y Rosales.

Aquí había fundado una Academia, consagrando su vida a formar una legión de artistas.

La pintura española pierde con él uno de sus más ilustres mantenedores.

Por la tarde se verificó el entierro que ha de constituir una verdadera manifestación de duelo.

Asesinato de un cónsul inglés

Nueva York 24.—Un despacho de Kingston (Jamaica) anuncia que el cónsul suplente de Inglaterra en la ciudad de Bolívar (República de Venezuela) fué asesiado.

Faltan detalles sobre este crimen, del cual se ha dado cuenta al gobierno inglés.

Se cree que un buque de guerra británico marchará enseguida a las costas de Venezuela, a reclamar el pronto castigo de los culpables.

Caja de Ahorros-Monte de Piedad de las Baleares

ASOCIACION DE BENEFICENCIA
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Abril próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde y en la Sala de Ventas de esta Sociedad (501, 19) se celebrará pública subasta para enganar las garantías de los préstamos vencidos en Abril de 1899.

Hasta el día 31 del corriente a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.
Palma 22 de Marzo de 1900.—El Vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

Almoneda de muebles

Se vende una partida de muebles de todas clases, dos roperos con espejo, una magnífica estantería y un mostrador (taurell). Informarán: San Elías, 19—bajos.

Nicolás Ticoulat

CIRUJANO DENTISTA
Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.—Precios económicos.
Calle de Relaires, número 103.—PALMA

Tarjetas postales

CON VISTAS DE PALMA

á 0'15 una y á 5 reales la docena

Librería J. TOUS—Cort. 14 y 16.

PALMA

Véase la edición de esta mañana

El señor Juez de primera instancia é instrucción de este partido ha publicado la siguiente requisitoria que nos apresuramos á publicar:

«Don Manuel Perez Porto, Juez de instrucción de esta ciudad y su partido.

Por la presente requisitoria encargo á todas las autoridades civiles, militares, eclesiásticas y agentes de la policia judicial, procedan á la averiguación del paradero del Copón de plata sustraído del día diez al once del corriente, de la iglesia de Santa Cruz de esta ciudad; y á la busca y captura del autor ó autores y cómplices de dicha sustracción, poniéndoles en la cárcel pública á mi disposición, caso de ser habidos. Dado en Palma de Mallorca á veintidos de Marzo de mil novecientos.—Manuel Perez Porto. Por mandato de S. S.—Guillermo Vidal.»

Ha sido detenido un vecino de Manacor por haber hurtado dos gallinas de la casa de campo Son Grimalt.

En Ibiza ha sido detenido un individuo por haber herido á otro en la cabeza con un palo.

El comisario de guerra interventor del Hospital Militar de esta plaza anuncia para el día 9 de abril próximo una subasta pública para adquirir los artículos necesarios para el consumo de aquel establecimiento.

Anteayer fué detenido en la villa de Alaró un sujeto por haber reñido con otro, produciéndole rasguños en la cara.

Dos individuos tuvieron hace días el atrevimiento de colocarse sobre el tejado de la ermita denominada *Creu den Ribas*, situada en el término de Santa Eulalia (Ibiza).

Desde allí arrojaban piedras y molestaban á los devotos que acudian al oratorio, hasta que se presentó una pareja de la guardia civil y los detuvo.

Ha salido para Barcelona la señora esposa del Delegado de Hacienda señor Semir.

La guardia municipal se incautó anteayer de la pistola que llevaba un individuo, con la cual pretendía agredir á un vecino de Son Sardina.

La misma fuerza ha detenido á tres muchachas autoras de varios hurtos de dinero.

El jefe de la guardia municipal ha impuesto una multa de cinco pesetas á un joven por haberse rebelado contra las órdenes de su padre, siete de dos pesetas á otros tantos sujetos que promovieron escándalo en la calle de Arábí, y una de 5 á una mujer que en la vía pública insultó á una señora.

La alcaldía ha concedido un nuevo plazo de 48 horas á los conductores de carruajes para el servicio público, para que cumplan el nuevo reglamento de carruajes.

De lo contrario se les impedirá que continúen prestando servicio.

Tenemos la satisfacción de hacer público que el alcalde de Palma D. Antonio Roselló se encuentra algo mejorado de la enfermedad que padece hace algunos días, aunque no ha podido abandonar la cama todavía.

En la Central telefónica de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos:

Ros.—Gabriel Real.—Antonio Pericás, San Magin 207, expedidos respectivamente en Cádiz, Madrid y Barcelona.

El precio de la naranja durante estos últimos días ha sido de 12'50 ptas. la carga.

A causa del abandono en que muchas madres dejan á sus pequeñuelos, ha estado á punto de ocurrir esta mañana una sensible desgracia en la calle de San Agustín. Mientras dos carros iban á cruzarse en la mencionada calle, media docena de chiquillos que en aquel momento jugaban por allí han intentado pasar de un lado al otro cayendo á los pies de la cabañería de uno de los carros. Gracias á que el conductor no estaba descuidado ha podido parar instantáneamente la bestia evitando pasara por encima de aquellas criaturas, las que por milagro han salido ilesas.

Se ha extraviado una perra de las llamadas perdigueras, blanca piga, con varias manchas color chocolate.

La persona que la tenga en su poder puede devolverla á su dueño calle de San Miguel n.º 19 donde será gratificada.

En la Merced el día 30 del actual los pequeños niños Rafael y Margarita Alvarez, hijos de nuestra primera autoridad civil, repartirán entre los que asisten al ejercicio que se hará en honor de San José, hermosas y variadas estampas.

Por la Dirección general de Clases Pasivas se ha dispuesto que por la Delegación de esta provincia se satisfagan las pensiones de 182'50 pesetas anuales á los padres del soldado Miguel Martí Domege y á la viuda madre del soldado Bartolomé Rotger Carrió.

D. Emilio de la Oudra que ha embarcado esta tarde para Barcelona nos replica le despedamos, desde estas columnas, de sus numerosos amigos, ya que no lo ha podido hacer personalmente.

El vapor *Lullo* ha sido portador de una gruesa partida de algarrobos de plantel.

Se está abriendo una zanja en la calle de Colón la cual impide á los tranvías llegar hasta su habitual parada de la Plaza de Coll.

La guardia civil del puesto de Porreras ha detenido á un sujeto por haber hurtado un cordero del bosque Son Grimalt.

En Campos ha caído en poder de la benemérita un sujeto por hurto de 17 haces de leña de una propiedad de don Antonio Obrador.

Han sido denunciados varios vecinos de Son Servera por juegos prohibidos.

La Comisión Mixta de Reclutamiento ha nombrado á D. Alejandro Ferrer médico para la observación de los mozos.

Debe desaparecer la costumbre de usar la bencina como agente para quitar las manchas, por ser generalmente de resultados dudosos, y por el continuo peligro de incendio á que expone, como lo demuestran las frecuentes desgracias que se registran, por la mucha facilidad con que se inflama, aun usada en pequeñas cantidades, que empleada en mayor escala, puede haber una explosión espontánea. Tiene además un olor poco agradable.

En el Opal-Pasta se hallará un recurso eficaz de reconocida utilidad, que sin temor de ninguna clase, puede manejarse aun lado de cualquiera luz; es un agente terrible contra las manchas, aun contra aquellas que han tomado carta de estabilidad en las prendas; respeta todos los colores por delicades que sean; su aplicación puede hacerse indistintamente en tejidos de lana, algodón, seda, raso, damascos, etc., cualquiera sea su color, sin temor á que los queme ni deje señal de su aplicación. Una sola prueba nos dará la razón.

Crónica religiosa

Mañana, día de sermón cuaresmal en las parroquias.

—La devoción dedicada á San José, se celebra con solemnidad en la Merced.

—Hoy en San Jaime, se ha dado principio á la devoción de los Trece martes dedicados á San Antonio de Padua.

Ha predicado el Pbro. Sr. D. Pedro Martí.

—Igual devoción se ha celebrado en San Francisco de Asís.

—En el Socorro, hoy concluyen las solemnidades Cuarenta Horas dedicadas á la Anunciación de Nuestra Señora.

Boletín para mañana

Santos.—San Sixto, papa, y San Doroteo mártir.

Cuarenta Horas.—Empezan en San Felipe Neri, en obsequio á Nuestra Señora de los Dolores. Á las seis exposición de S. D. I. I. misas rezadas, acto seguido, á las diez la misa mayor. Por la tarde actos de coro, al anochecer, rosario, ejercicios cuaresmales y reserva.

Otras funciones.—En San Jaime, al anochecer la devoción de la Agonía del Redentor.

Noticias militares

Se concede empleo de médico segundo de la reserva gratuita de Sanidad Militar, al médico provisional D. Enrique Serra Fabrer.

—Se interesa en el Ministerio de la Guerra certificados de servicios del carabínero Antonio Dávila Torres.

Boletín meteorológico

Por las afeuras de esta ciudad (dirección N. durante la tarde de ayer llovió copiosamente.

Hoy el horizonte ha continuado muy encajado.

El descenso del barómetro en las últimas 24 horas ha sido de 2'0 mm.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA

Días 23 y 24.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 1.

Día 25.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 1.

CATEDRAL

Día 24.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 1.

Día 25.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 1.

Matrimonios: D. Bartolomé Bonet Reus con D.ª Margarita Enseñat y Mora.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 26 de Marzo de 1900.

Existencia de ayer	Entradas	Salidos	Fallecidos	Quedan
344	61	59	5	341

CEMENTERIO

Día 26.—Jaime Terrasa Maimó, soltero, 26 años, Sol, tuberculosis pulmonar.—Juan Miró Pons, casado, 70 años, Lonjeta, bronco neumonia gripal.—Catalina Ribas Ramis, 5 años, Rubí, tuberculosis.—Antonia Ana Moner Gomila, viuda, 89 años, Socorro, vejez.

Las islas

Sóller 24

Falleció el martes de esta semana, sin haber estado enfermo en toda su vida más que unos pocos días á lo último, á la edad de 80 años, D. Antonio Humbert y Pons, conocido é inteligente industrial, por su probidad de todos estimado. Desempeñó durante infinidad de años el cargo de concejal del Ayuntamiento.

—El periódico de esta localidad *Sóller* en breve publicará un número extraordinario, en el que se publicarán escogidos trabajos de escritores mallorquines.

—Ayer reunieron en la finca de nuestro amigo D. Jaime Orell Castañer, del «Plá d' en Bieleta», algunos agricultores á quienes se impartió la atención á la cría de abejas la conferencia que dió el domingo último D. Julián Munar, para presenciar algunas de las operaciones en dicha conferencia explicadas.

Por telégrafo

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Paraiso apócrifo

Madrid 27 (10'15 m.)

Telegrafian de Gijón que un viajante llegado de Mieres finjó ser D. Basilio Paraiso.

El Comercio de aquella ciudad organizó un banquete en honor del viajante. Se le dieron algunas serenatas y se organizaron algunos festejos.

Además se le ovacionó con gran entusiasmo.

El casino de aquella ciudad organizó una velada en honor del Paraiso apócrifo. Este pronunció un discurso de tonos energicos llegando á entusiasmar al auditorio.

Cuando se conoció que el señor no era el verdadero, Paraiso el viajante había desaparecido de Gijón.

Clabe roto.—El Pinzón

Madrid 27 (10'15 m.)

Dicen de Tánger que se halla roto el cable español.

El cañonero Vicente Yañez Pinzón (?) servirá la correspondencia durante la estancia de la embajada española en Marraquet.

Clausura de las Cortes.—El proyecto de los alcoholes.

Madrid 27 (10'15 m.)

En el Consejo de mañana los ministros se ocuparán de la clausura de las Cortes.

Parece ser que el gobierno se ha convencido de la imposibilidad de aprobar el proyecto de alcoholes durante la presente legislatura.

Sobre un drama

Madrid 27 (10'15 m.)

Valencia.—Anoche se celebró en el casino de la fusión republicana un mitin de protesta contra la supresión de las representaciones del drama *La Marquesa* dictada por el Sr. Gobernador. Este ha denunciado un artículo

del autor del citado drama en el cual manifestaba que él, el autor, era mas católico que el Gobernador y que está dispuesto á llevarlo á los tribunales.

Dícese que hoy se extrenará el drama titulado *Don Cándido*, que es el mismo *La Marquesa*, con ligeras variaciones.

Mensaje de protesta

Madrid 27 (10'15 m.)

La junta directiva del Círculo Industrial ha invitado á los socios del mismo á que suscriban su adhesión al mensaje de protesta que el partido de La Unión Nacional ha de dirigir á las Cortes, en contra de la aprobación de los presupuestos.

Reacción

Madrid 27 (10'15 m.)

Dicen de Londres que cuatrocientos boers han recuperado Pakuel, invitando á los rebeldes del distrito de Herbert á acogerse á la bandera transvaalense.

Se fortalece el espíritu de los boers.

La Gaceta

Madrid 27 (11'15 m.)

La *Gaceta* de hoy publica las nuevas leyes del Timbre y el aumento de las labores de los tabacos.

Igualmente publica una R. O. declarando limpias las procedencias de Oporto y de todos los puertos de Portugal que salieron despues del 25 del actual.

FABBA

BOLSIN

Barcelona 27 Marzo (10-m.)

Interior fin de mes	73'92
Amortizable	80'87
Cubas	86'62
Cubas 1890	73'00
Nortes	60'85
Alicantes	83'60
París	72'50
Colonial	112'50
Aduanas	102'50
Filipinas	90'75

Sociedad de navegación á vapor UNION COMERCIAL

—J. Estela y C.— El acreditado vapor

Ciudad de Mahón
saldrá para BARCELONA el miércoles 28 á las cinco de la tarde.
Admite pasaje y carga á precios reducidos.
Informes: Oficinas, Plaza Antonio Maura—Agente, Bernardo Estela, Sobre muelle.

La vista como á 15 años
GAFAS Y LENTES DE TODAS CLASES
Se hacen composuras.
—Precios sin competencia.—
25—BROSSA—25

== (92) ==

un anciano medio ciego, se la reconoce fácilmente.

Así no vaciló ni un momento miss Elena, y se dijo:—¡Es ella!—y habría dicho lo mismo aun cuando no la viera el corazón al verla.

Adivinó Rocambolé lo que pasaba en su ánimo y la agitación que la dominaba y lo adivinó con mayor facilidad porque antes de bajar desde la terraza al jardín la vió que se echaba sobre el rostro el velo del sombrero.

El encaje del velo era lo bastante tupido para ocultar algo los rasgos del rostro y hasta aquella emoción que hacía un momento experimentara.

Después de pasearse algunos minutos por el jardín, María guió á su padre á la primera fila de sillas colocadas al sol y en la parte inmediata á la gran avenida.

Después dirigió una tímida mirada á su alrededor.

A su vez miss Elena fuése á sentar á poca distancia, y lo único que hizo, fué colocarse al pie de un arbol que la ocultaba casi por completo.

Desde el sitio en que se hallaba, podía escuchar la conversación de María y ver á ésta sin que la joven la viese.

María por el contrario, no la veía.

== (93) ==

Cuando Rocambolé la vió así colocadas, cogió del brazo á Juanón, y le dijo:

—¡Vámonos!

Volvieron á la calle del Dauplin, y encontraron el carruaje que les estaba aguardando delante de la iglesia.

—¿A dónde hay que llevar á milord?—preguntó el cochero.

—Yo decirlo en seguida á vos,—respondió Rocambolé.

Y subió al coche.

En seguida se operó una nueva metamorfosis, gracias á las cortinillas perfectamente corridas.

Desaparecieron la peluca y la barba rubia y el gabán de color de nuez, al abrirse, dejó al descubierto la levita á lo magiar del mayor Avatar.

Bajó Rocambolé el cristal delantero del carruaje, pasó el brazo por el lado de la cortinilla, y dando un luis al cochero, le dijo:

»A la calle de Saint-Lazare.

Y encarándose con Juanón, le dijo:

—Te vas á casa, y me esperas allí.

Y al mismo tiempo abrió la portezuela y saltó al suelo con tanta ligereza, que el cochero no tuvo tiempo siquiera de verle.

En cuatro zancadas, estuvo el mayor

== (96) ==

Vanda fué, sin embargo, la única que levantó una punta del misterioso velo que envolvía al vetusto castillo.

En cuanto á sir Nively pasó una noche en Rochebrune, sin sospechar siquiera que se hallaba bajo el mismo techo que la mujer á la que los Estranguladores, servían con fanático celo.

Al llegar á París se hospedó sir Jacobo Nively en el hotel del Louvre; pero, por muy espléndido que fuese el establecimiento, le pareció poco digno de la mujer á la que amaba ya con ese entusiasmo sombrío peculiar de los hombres del extremo Oriente.

Al día siguiente compró sir Nively, que debía poseer recursos misteriosos é incalculables, un hotelito amueblado y edificado entre un patio y un jardín.

Llevó á Vanda al domicilio y arrodillándose á sus pies la dijo:

—¡Aquí tenéis vuestro palacio, hada mía!

Y Vanda, sonriendo de una manera fascinadora, le preguntó:

—¿Tanto me amáis?

—Mi sueño es el de ser vuestro esclavo,—respondió sir Jacobo.

—Sea, pero escuchad antes mis condiciones,—dijo Vanda.

Sir Jacobo continuó de rodillas.

== (89) ==

Como se habrá adivinado ya, el personaje que le acompañaba era Rocambolé.

Pero éste iba tan completa y bien metamorfoseado que sus mismos auxiliares no le habrían podido reconocer.

Llevaba un amplio sobretodo de color de nuez, con cuello alto como los antiguos carricks y una peluca y una barba rubia lo suficientemente enmarañadas para ocultar por completo el cabello negro y el retorcido bigote del mayor Avatar.

Completaban el disfraz un par de gafas verdes, unos gemelos de carreras en bandolera y uno de esos enormes paraguas rojos y azules que no se encuentran más que al otro lado del canal de la Mancha.

Al verle, dijérase que era un honrado inglés de la City, que no aspiraba al título de gentileman y que iba á París por primera vez.

Como decíamos, se apearon ambos del carruaje de las cortinillas bajadas.

En lugar de pagar al cochero, le dijo con aquel acento británico que, cuando quería, poseía tan al natural.

—Esperar aquí y dar propina buena.

Cogió á Juanón del brazo y se dirigió con él hacia la verja del jardín que Ma

¡OJO! Agricultores



No comprar ningún guano ni abono químico sin probar antes la tan acreditada marca.

CAMPANA

B. GUILLÉN LOPEZ Y HIJO BANQUEROS—Alicante

Depósito exclusivo para toda esta marca

Bernardo Estela

(SOBRE MUELLE)

proveedor de los Sres. Sólos de la Cámara Agrícola, quien facilita toda clase de datos y precios.

ANTIGASTRALGICO

MARTORELL

Cura radicalmente y en breve tiempo la «Gastralgia», la «Dispepsia», en sus diferentes manifestaciones, la «dilatación estomacal», «vómitos biliosos», los dolores agudos, antes ó después de las comidas, las «digerencias difíciles», las «diarreas crónicas», los «cáttarros, gastro-intestinales crónicos», la «hiperclorhidria gástrica» y la inmensa mayoría de las enfermedades del Estómago ó Intestinos.

Terclanas y demás Fiebres

Se curan inmediata y radicalmente con el FEBRIFUGO MARTORELL.

Se asegura el buen éxito de dicho medicamento, aun en los casos más crónicos, más rebeldes y de difícil curación.

Elaboración y venta: Farmacia de B. MARTORELL su autor.

[Plaza de Coll, esquina á la de Piel—Palma de Mallorca.]

CASA BANQUÉ

UNICO DEPOSITO DE LOS TAN ACREDITADOS EN ESTA PLAZA

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde 5 DUCOS mensuales en adelante.

Armoniums e Instrumentos

para Banda y orquesta de acreditadas marcas.

MUSICA de todas clases y ediciones.

Preios económicos.—Venta á plazos SIN ENTRADA

NOTA.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

Colón, núm. 34—Palma.

AGRICULTURA

La Maravilla

Marca registrada

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola.

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

Abonos especiales para

VINA NARANJO ALGARROBO CEREALES ALBARRICOQUE OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola oficial de Valencia don Bernardo Giner Alfaro dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los Sres. Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.

Vapores trasatlánticos de Pinillos Izquierdo C.^a

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados-Unidos

PARA HABANA, SANTIAGO DE CUBA Y VERACRUZ con escalas en PUERTO RICO, MAYAGUEZ y PONCE



saldrá á primeros de Abril el vapor

“CATALINA”

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y CANARIAS. Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20—Palma.

SOLUCION BENEDICTO

GLIBERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valensuela.

Las malas digestiones

acidas, vómitos, estreñimientos habituales, etc., se curan siempre con la Paneratina absoluta Turro. Con solo veinte gotas de este líquido, es digerido en tres horas un kilo de carne.

Depositorio: Juan Valensuela, Farmacia [Plaza de la Cuartera, núm. 2.]

Cita lucrativa de LAS GALLINAS

EN Y DE LAS AVES DE CORRAL

por Navarro Sales—Precio 950 pías.

Librería de J. Tous—Plaza Cort, 14 y 16

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente con la

Cefalina Roselló

EL QUE TOSE, es porque no usa los

Discoides pectorales Roselló

Venta en todas las Farmacias

— PALMA —

Farmacia V. de Obrador y Sres. Valensuela.

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia Valensuela.—Centro farmacéutico y principales.

Compra y venta de fincas

En los alrededores de Palma hay varias fincas en venta.

Para informes y demás dirigirse: calle de la Riera, núm. 36, Palma

LOS OBESOS

perden al mes de dos á seis kilos de grasa sin debilitarse tomando la inofensiva TERODINA TURRO.

Cura los herpes rebeldes, la impotencia, la sífilis inveterada y funde las paperas.

Depositorio: Juan Valensuela.—Plaza de la Cuartera, número 2.

Almacén de Máquinas de Lance

Peris y Valero

Compan y venden máquinas de vapor, motores á gas, bombas, hidráulicas, prensas y toda clase de máquinas. Precios sin competencia.

CARRETAS—75—BARCELONA

Farmacia y Laboratorio de J. Sureda y Llitesra

BROSSA—9—PALMA DE MALLORCA

Jarabe Vermifugo Sureda Llitesra

Es el preparado que más rápidamente destruye los lombrices (cucos), y hace desaparecer los desórdenes que las mismas ocasionan en los niños, tales como: «Inflamcamiento, Falidas, Tos pertinaz, Inapetencia, etc. etc.

Callicida Sureda

Mediante su empleo desaparecen los callos y durezas de los pies.—No ofrece peligro su aplicación, y el éxito creciente es su mejor garantía.

Pastillas de J. Sureda

Cloro-boro-sódicas de cocaína y menthol

Son de gran utilidad para la perfecta curación de las «anginas», «artralgias», «inflamcaciones de la boca» y «egargarías», etc. etc.

Vino iodo-tánico fosfatado Sureda

Verdadero y único sucedáneo del aceite de higado de bacalao

A pesar de su fuerza lódica jamás ocasiona dolores, lagrimación, irritación de la garganta, coriza, etc., lo cual hace que sea el mejor reconstituyente, tónico y aperitivo que se conoce.

Puntos de venta

Farmacia de J. Sureda Llitesra—Brossa, 9.

IMPOTENCIA, Debilidad genital, Espermatorrea y Esterilidad

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de RODRIGUEZ DE LOS RIOS. Es inefensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote. Vapor correo previa libranza. Depósito en Palma: Centro Farmacéutico, Marina, 34 y 36.

Almoneda de muebles

Se vende una estantería de primera y mostrador (teurell) y todos los demás muebles.—San Elix, 19

Dependiente ó Aprendiz

Se necesita uno en la Tienda de mercería de la calle de Cerro, número 19.

ORO

Se dice: «adquirir todo clase de muebles y objetos del mismo metal. No hace de otros años que yo voy á saber el precio de la plata. Memorias, núm. 16-ent.»

Nodrizas

Una de 33 años de edad, leche de 4 meses, desea encontrar criatura para lactar en su casa.—Informar en Artá, calle de Palma, número 56.

Nodrizas

Una de 25 años de edad, leche de 15 días, desea encontrar criatura para lactar en su casa «Ca se Fatcherrine», en Alaró darán razón.

Nodrizas

Una de 36 años, leche de 15 días, desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Binisalem, calle de la Concepción, 4.

Nodrizas

Una de 33 años, leche de 26 días, desea encontrar criatura para lactar.—Informar en la calle del Obispo, número 7, Palma.

AGUA Oriental

Para combatir las granlaciones de los párpados.

Se espence en Artá en la farmacia de su autor.

Aviso

En la fábrica harinera de Sineu, se necesita un Molinero que reúna las condiciones de aptitud para el desempeño de dicho cargo, los que deseen oír á dicho empleo pueden avisarse en el plazo de ocho días con los Sres. Ribas hermanos, dueños de la expresada fábrica.

T.O.S.

El remedio más eficaz

Pastillas

Paneraj

Depósito y venta: D. José Juan

—Marina, 30 y Mar, 23.

Palma de Mallorca

Imp. de J. T.O.S.

(90)

ría Berthoud y su padre habían franqueado un momento antes.

Miró Rocambolé á todas partes por encima de los anteojos y su mirada penetrante descubrió muy pronto á María Berthoud y á su padre que paseaban por la avenida grande de las Tullerías.

—Quedémosnos aquí,—dijo á Juanón.

Y se apoyaron en la balaustrada de la terraza.

Mientras tanto observaba Rocambolé desde allí las dos verjas, la que daba á la calle de Castiglione y la que se abría casi enfrente de la del 29 Juillet.

El tiempo era soberbio y el aire casi primaveral.

La concurrencia que llenaba los jardines era numerosa, y Rocambolé se dijo: —Si miss Elena viene en compañía del mayor Hof, no necesito para nada á Juanón, pero es muy posible que venga sola y entonces ¿cómo reconocerla?

Rocambolé no se equivocaba.

De pronto Juanón le apretó el brazo diciéndole:

—¡Ahí está!

En efecto, en aquel mismo momento entraba por la verja correspondiente á la calle del 29 Juillet, una mujer vestida sencillamente de negro, pero con una ex-

(95)

Dió María un nuevo grito, y á éste respondió otro.

La señora vestida de negro, miss Elena, se había desmayado.

XIII

Volvamos en busca de Vanda á la que apenas hemos entrevistado desde su regreso á París.

Como se recordará habíase enamorado de ella, nada más que al verla, el baronet sir Jacobo Nively, el jefe de los Estranguladores que un día recogió el mando de las inhábiles manos de sir Jorge Stowe.

Desempeñó Vanda de una manera admirable su papel de mujer abandonada á la que han hecho traición y que sólo vive con el anhelo de la venganza.

Sir Nively que tenía poderosas razones para ir á París, porque á toda costa quería encontrar á Gipsy, de la que se había apoderado Rocambolé, aceptó desde luego aquel proyecto de viaje.

Se recordará que, á consecuencia de un accidente, habían tenido que detenerse en el camino haciendo noche en el castillo de Rochebrune.

(94)

Avatar en el jardín de las Tullerías y se acercó á María Berthoud.

Esta, miraba con mucha atención hacia la verja por donde solía entrar Luciano.

Este tardaba, y María empezaba á inquietarse, y se puso en pié muy asombrada al ver que el mayor Avatar se acercaba á ella sombrero en mano.

—¿No es á la señorita María Berthoud á la que tengo el honor de hablar?—preguntó.

—Sí, señor,—respondió temblando la joven.

—Soy amigo de Luciano.

Inmutos María más de lo que ya lo estaba.

—Le estoy esperando, y si tenéis que verme,—dijo.

—Hoy no vendrá, señorita, y precisamente es él quien me envía,—respondió Rocambolé.

—¿Que no vendrá ¡Dios mío!—exclamó asombrada María.

—Se lo impide un accidente sin importancia... un arañazo recibido... á consecuencia de una disputa que tuvo la noche pasada en el club.

—¡Herido!—exclamó.—¡Muerto quizás!

—No, nada más que herido.

(91)

quisita elegancia. Su manera de andar y de presentarse indicaban que pertenecía á una clase elevada.

Al verla no pudo reprimir Rocambolé un gesto de admiración.

Estaba tan preocupada y concentrada de tal manera su atención en lo que pasaba en el jardín, que pasó por el lado de Rocambolé y de Juanón sin apercibirse de que éstos la miraban con mucha insistencia.

Tenía miss Elena cuarenta años cumplidos, mas estaba tan hermosa con su nerviosa palidez y su mirada brillante y además con los labios tan rojos y el talle tan esbello y flexible, que se había dicho que no pasaba de los treinta.

Su semejanza con Luciano era admirable.

—Sí,—se dijo Rocambolé,—indudablemente es ella.

Estaba sola; no le acompañaba el mayor Hof.

Se detuvo un momento en la terraza de los Feuillants como si vacilase.

Su mirada se fijó de pronto en dos paseantes que eran María y su padre.

Puesto que miss Elena iba á las Tullerías á ver á María Berthoud, era señal de que no la conocía.

Á una joven en cuyo brazo se apoyó